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Protokoll der FK vom 16.04.2019

Anwesende  Fachschaften: Mathematik/Informatik  (Patrick  [Fachschaftenreferent],  Reiner),  Nordische
Philologie/Skandinavistik (Nicolas [Fachschaftenreferent]), Anglistik/Amerikanistik (Lena, Tom), Chemie (Kadda),
Geographie/Landschaftsökologie (Dana), Geoinformatik (Thomas), Geowissenschaften (Michi), Germanistik (Lars),
Arabistik/Islamwissenschaft (Aysegül), Interdisziplinäre Studien: Wirtschaft, Politik und Recht (Laura), Jura (Nele),
Kultur- und Sozialanthropologie (Gügü, Lukas), Lehramt Gesamt-, Haupt- und Realschule (Malte), Lehramt auf
Berufskolleg (Ulli), Musikpädagogik (Hannah, Kathrin), Pädagogik (Helen), Pharmazie (Sia, Patrick), Physik (Jan),
Politik  (Larrisa),  Religionswissenschaft  (Lukas),  Soziologie (Katharina),  Sport  (Nadja),  Ur-  und Frühgeschichte
(Pascal, Florian), Wirtschaftswissenschaften (Sasse, Friederike, Marei)

 25 Fachschaften

Redeleitung: Patrick
Protokoll: Nicolas
Beginn: 18:16 Uhr
Gäste: Senat (Helena, Aysegül, Katharina, Anna), ZWA (Florian)
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Patrick begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL

Das Protokoll der FK vom 2. April 2019 und das Protokoll der FK vom 9. April werden bestätigt. Die Tagesordnung
wird wie obenstehend beschlossen.

TOP 3: VORSTELLUNG DER STUDENTISCHE SENATSMITGLIEDER

Die studentischen Senatsmitglieder stellen sich den Fachschaften vor, und erläutern ihre Arbeit. Es sei nicht viel
Spezielles  passiert,  aufgrund  des  Exzellenzantrages.  Davon  abgesehen  wurde  vor  allem  Barrierefreiheit
besprochen.  Es  gibt  eine  Frage,  ob  sich  die  studentischen  Senatsmitglieder  kritisch  zur  Exzellenzstrategie
positioniert haben. Es wird geantwortet, dass sich lediglich eine Kritik am Gesamtkonzept hätte anbringen lassen,
was den studentischen Senatsmitgliedern nicht Sinn bringend, beziehungsweise fahrlässig, erschien. Allerdings
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setzten sich die studentischen Senatsmitglieder dafür ein, dass die zusätzlichen Gelder den Studierenden zu Gute
kommen.

Anschließend an die Berichte auf der FK am 8. Januar und der letzten Rektorats-FK wird berichtet, dass das
Ministerium für Kultur und Wissenschaft die Vorlesungszeit im Wintersemester 2020/21  auf den 12.  Oktober
verschoben hat,  und dass  weitere  Änderungen zu Gunsten  der  Durchführung von O-Wochen  vorgenommen
wurden. Die aktuellen Vorlesungszeiten bis 2024 finden sich hier wieder: https://www.mkw.nrw/hochschule-und-
forschung/studium-und-lehre/vorlesungszeiten 

TOP 4: VORSTELLUNG DER STUDENTISCHEN WAHLLEITUNG

Der  Wahlleiter  Florian  stellt  sich  den  Fachschaften  vor,  und  erläutern  seine  Arbeit,  sowie  den  Vorgang  der
kommenden Wahl. Der 6. Mai ist der letzte Tag, an welchem Wahlvorschläge für FSV-Wahlen eingereicht werden
können. Die entsprechenden Formulare werden ab morgen online sein. Auf Anfrage nach neuen Urnen, wurde
gesagt, dass die Einrichtung einer neuen Urne am CampusGym angedacht ist.

Sollten Fachschaften für weitere Urnen Anregungen haben, so sollen diese dem ZWA kommuniziert werden. Es
wird nach den Kriterien für die Einrichtung einer Urne gefragt. Geantwortet wird, dass vor allem die Anzahl der
Studierenden, welche ein Gebäude aufsuchen für Urnen in diesem Gebäude ausschlaggebend sind. Die Distanz zu
anderen Urnen spielt eine sehr untergeordnete Rolle, da die Studierenden in ihrem Uni-Alltag tendenziell an feste
Routen gebunden seien,  weswegen zum Beispiel  eine Urne an der  ULB trotz  ihrer  Nähe zu den Urnen am
Juridicum, am F-Haus und am Philosophicum wichtig sei.

Außerdem bittet der ZWA informiert zu werden, wenn Fachschaftsveranstaltungen in der Wahlwoche stattfinden,
um  gegebenenfalls  mit  verlängerten  Öffnungszeiten  von  Urnen  reagieren  zu  können.  Die  Fachschaften
Mathematik/Informatik und Germanistik melden solche Veranstaltungen auf der Sitzung an. Außerdem werden
Aktionen von Fachschaften zur Erhöhung der Wahlbeteiligung erwünscht. Als Beispiele werden das Austeilen von
Waffeln  an  WählerInnen,  sowie  die  Zusammenarbeit  mit  WahlhelferInnen  im  Hinblick  auf  Gutscheine  für
beispielsweise Eis bei Beteiligung an Fachschaftswahlen genannt.

Auf Anfrage wird gesagt, dass in den Stoßzeiten an den Urnen bis zu drei WahlhelferInnen eingesetzt werden, um
das Aufkommen an WählerInnen zwischen den Veranstaltungen auf einem akzeptablen Niveau zu halten. Auf
Anfrage wird gesagt, dass die Einrichtung von Wanderurnen, beispielsweise an der Musikhochschule, rechtliche
Schwierigkeiten mit sich brächten, weswegen von dieser Option zu dieser Wahl abgesehen werden wird.

Die E-Mail-Adresse des ZWA ist: zwa.2019@uni-muenster.de

TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT

Aus den Fachschaften:

-

Aus dem Fachschaftenreferat:

Probleme mit der GEMA:
wir  haben ein  Problem mit  der  GEMA.  Wenn ihr  in  eurem Postfach eine Rechnung von der  GEMA mit  der
Belegnummer  150327392349  findet,  meldet  euch  bitte  kurz  bei  uns.  Die  offene  Rechnung  müsste  vom
25.06.2018 sein. Es wurde uns zwar nicht genau gesagt, worum es geht, aber es scheint wichtig zu sein.

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns weiterhin auf eure Fachschaftssitzungen einladen. Dies gilt insbesondere
für die Fachschaften, in denen sich größere Personalumbrüche vollzogen haben, die sich über bestimmte Themen
informieren wollen oder natürlich auch wenn ihr Ideen für gemeinsame Projekte oder Diskussionen über die FK
mit uns führen wollt. Sofern rechtzeitig angekündigt und im Vorfeld Finanzierung und wenige weitere Detailfragen
(Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt wurden, kann die FK-Leitung auch selbst gebackenen Kuchen für den Besuch
mitbringen.

Rundbrief: Fachschaften, welche für den Zeitraum des Sommersemester keinen postalischen Rundbrief erhalten
möchten,  können  den  postalischen  Rundbrief  abbestellen,  in  dem  sie  uns  ein  Protokoll  der  FSR-Sitzung
zukommen lassen, in welcher sie diese Entscheidung beschlossen haben. Dabei ist darauf zu achten, dass sich
das Protokoll an die gängigen Formalia wie die Angabe des Ortes, der Zeit, der ProtokollantIn und der Beschlüsse
hält.

Fachschaftentag: Der Fachschaftentag fand am Samstag statt. Im Rahmen einer nachträglichen Evaluation wird
festgestellt,  dass  es  wichtig  wäre,  die  Information  zu  verbreiten,  dass  der  Fachschaftentag  nicht  nur  für
diejenigen Personen gedacht ist, die ohnehin regelmäßig für ihre Fachschaften die FK aufsuchen. Der Vortrag zur
gesunden O-Woche wurde im Hinblick auf seine Schlüssigkeit gelobt.
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Campus-Management-System:  Es  werden drei  neue Leute für  das  CMS-Projekt  gesucht,  einmal  für  den
Qualitätszirkel und zweimal für die Teilprojekte. Interessierte Personen können sich bei uns melden.

TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT

StuPa:

Es wurde eine Umfrage zum Sprachenzentrum beschlossen. Die Fachschaften werden darum gebeten diese zu
bewerben. Außerdem wird nach Leuten gesucht, die sich für ein Green Office an der Universität engagieren
würden.  Das  Green  Office  wird  aktuell  vom AStA gegenüber  der  Universität  angeregt.  Es  wurde ein  neues
Pressestatut beschlossen. Der Semesterspiegel kann demnach nun freier handeln. Die Entwicklung des StuPaMats
wurde beschlossen. Es soll genauso werden, wie in den letzten Jahren. Es wurde beschlossen, dem Rektorat zu
empfehlen  im  Zeitrahmen  der  anstehenden  EU-Wahlen  an  sämtlichen  Universitätsgebäuden  die  Flagge  der
Europäischen Union zu hissen.

AStA:

Das Referat für Öffentlichkeitarbeit und Digitales bittet die Fachschaften darum, das Festival contre le racisme zu
bewerben und ihre Studierenden über das CoRaci zu informieren.

TOP 7: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN:
Es lässt sich vermuten, dass die Wahl zu einem neuen Kanzler ansteht. Ob bei dieser Wahl der alte Kanzler 
wiedergewählt werden wird, ist nicht bekannt.

Der Hochschulrat stellte sich dem Senat auf dessen letzter Sitzung vor. Außerdem wurde auf der letzten 
Senatssitzung für die EU-Wahl geworben und Verträge mit zwei großen Verlagen geschlossen, wodurch Zugriff auf
Publikationen und das Publizieren bei diesen Verlagen vereinfacht werden wird.

Der Senat möchte außerdem die fachliche Breite der Universität exzellent integrieren.

Im Rahmen der Renovierungsarbeiten am Schloss wurde bis dato ein Fenster testweise in Renovierungsarbeiten 
gegeben. Sollte die Renovierung erfolgreich sein, werden acht weitere Fenster in Renovierung gegeben.

Es gibt eine Frage zur defizitären Erreichbarkeit des Sprachenzentrums zu Beginn der Anmeldephase zu den 
Sprachkursen. Es wird daraufhin argumentiert, dass diese Angelegenheit eher im Zuständigkeitsbereich des 
Studierendenparlamentes liegt.

TOP 8: WEITERE BERICHTE
Es  wird  berichtet,  dass  der  Besitzer  der  „alten  Schule“  gestorben  ist.  Fachschaften,  welche  von  dort  noch
Rechnungen oder Ähnliches für Erstattungsanträge benötigen, dürften es schwer haben, an diese zu kommen.

TOP 9: WAHLVERFAHREN

Es gibt eine Bewerbung auf die zum 1. Mai auslaufende Stelle von Bettina Haas. Lena Kastner aus der Fachschaft
Anglistik stellt sich vor.

Es wird eine allgemeine Frage dazu gestellt, ob es noch möglich sei, sich nach Beginn des Wahlverfahrens zu
bewerben. Die Frage wird verneint.

Außerdem  wird  die  Frage  gestellt,  ab  wann  es  wieder  möglich  sein  wird,  Nein-Stimmen  abzugeben.  Die
Möglichkeit  bei  Personenwahlen mit  Nein zu  stimmen soll  mit  der  nächsten Satzung der  Studierendenschaft
wieder  ermöglicht  werden.  Aufgrund  mehrerer  Hürden,  maßgeblich  dem  Studierendenparlament  und  der
Rechtsabteilung der Universität, wird es voraussichtlich noch einige Monate dauern. Die Erwartung, dass die Nein-
Stimmen im Verlauf des Jahres 2020 wiedereingeführt werden, scheint realistisch.

TOP 10: (FINANZ-) ANTRÄGE

Abstimmungsreif:

Antrag  der  FS  Geophysik i.H.v.  250€  für  die  Unterstützung  Fahrt  zur  DGG-Jahrestagung: Die
Fachschaft zieht ihren Antrag zurück, da sie von anderer Stelle finanzielle Unterstützung erfahren hat.

Laufend:

Antrag der FS Politik und FS Soziologie i.H.v. 575€ für die Unterstützung einer Vernetzungsfahrt: Es
gibt  keine  Fragen  an  die  Fachschaften.  Die  Fachschaften  Anglistik/Amerikanistik,  Interdisziplinäre  Studien:
Wirtschaft,  Politik  und  Recht,  Arabistik/Islamwissenschaf,  Musikpädagogik,  Kultur-  und  Sozialanthropologie,
Religionswissenschaft, Politik und Soziologie stimmen auf der Sitzung ab.
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Antrag der FS evangelische Theologie i.H.v. 210€ für die Unterstützung einer Vernetzungsfahrt:  Die
Fachschaft ist nicht anwesend. Der Antrag wird auf nächste Sitzung vertagt. Der Antrag ist nunmehr am 30. April
abstimmungsreif.

Antrag der FS evangelische Theologie i.H.v. 70€ für die Unterstützung ihrer Orientierungseinheit:
Die Fachschaft ist nicht anwesend. Der Antrag wird auf nächste Sitzung vertagt. Der Antrag ist nunmehr am 30.
April abstimmungsreif.

TOP 11: TERMINE
Am 11. April ab 23 Uhr, Amp, FS-Party Geschichte: 50 Jahre Mondlandung.

Am 17. April ab 22 Uhr, Sputtnikhalle, ASten-Party: All Four One.

Am 3. Mai ab 14 Uhr, Sputtnikhalle, Festival contre le racisme.

Am 8. Mai, F-Haus, Büchermarkt der Fachschaft Geschichte.

Am 23. Mai, Party der Fachschaft Anglistik/Amerikanistik.

Vom 3. bis 7. Juni, universitätsweite Wahlen.

Am 27. Juni von 18 bis 21 Uhr, langer Abend der Studienberatung.

Die FK endet um 18:55 Uhr.

Die nächste FK findet

am 23.04.2019, 18 Uhr c.t.

im VSH 118, Schlossplatz 34, 48143 Münster statt.
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